

Globus der Wissenschaftsfreiheit

Initiative: Zusätzliche Mittel für Wissenschaftskommunikation

Bewilligung: 18.02.2024

Laufzeit: 1 Jahre 6 Monate

Wissenschaftsfreiheit ist eine der zentralen Voraussetzungen für wissenschaftliche Erkenntnis und gute Lehre. Sie schützt Wissenschaftler:innen vor staatlichen und nicht-staatlichen Eingriffen, gerät jedoch in den letzten Jahren international zunehmend unter Druck. Der interaktive Globus der Wissenschaftsfreiheit informiert die Öffentlichkeit zum Stand und der Entwicklung der Wissenschaftsfreiheit weltweit anhand des Academic Freedom Index (<https://academic-freedom-index.net/>). Der Globus der Wissenschaftsfreiheit wird auf einem Multitouchtisch interaktiv visualisiert und erlaubt es Interessierten sich mit der Wissenschaftsfreiheit auseinanderzusetzen. In einem ersten Schritt wird der Globus der Wissenschaftsfreiheit auf der MS Wissenschaft (<https://ms-wissenschaft.de/de/>) ausgestellt, welche sich dem Wissenschaftsjahr "Freiheit" widmet. Anschließend wird der interaktive Globus auf Konferenzen, Wanderausstellungen, und in anderen Kommunikationsformaten, bspw. im FAU-Forschungszentrums Center for Human Rights Erlangen-Nürnberg genutzt.

Projektbeteiligte

Dr. Lars Lott

Universität Erlangen-Nürnberg
Philosophische Fakultät
Institut für Politische Wissenschaft
Erlangen

Prof. Dr. Katrin Kinzelbach

Universität Erlangen-Nürnberg
Philosophische Fakultät
Institut für Politische Wissenschaft
Erlangen